
DEPORTES: No todos los
días se cumplen 25 años. La

AD El Norte celebra por todo lo
alto su cuarto de siglo, recor-
dando el duro camino recorrido
y los logros conseguidos en un
club lleno de compromiso, unión
y cariño. 

GETAFE CAPITAL vuelve a la calle
tras un año analizando la realidad del

municipio desde su edición digital. Regresa
informando, contando qué ha pasado y cómo
se afrontan los meses que restan hasta las
elecciones municipales, las más abiertas de
los últimos años. Analizando la realidad y
opinando cuando lo considere necesario.
Desde la honestidad y la profesionalidad,
buscando dar una imagen coherente de lo
que está sucediendo en el municipio. Los
miércoles, cada quince días, estaremos en su
buzón. 
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ACTUALIDAD:La comisión
de investigación ya tiene en

su poder los informes de Hard
News. Investigaciones sobre par-
ticulares y empresas, sobre sus
familias, la situación de sus em-
presas, sus perfiles de Facebook,
las tendencias políticas, amista-
des, cotilleos ‘de mercado’, rela-
ciones familiares, incluso multas
de tráfico. Desde el Ayunta-
miento se han encargado estos
informes y se ha pagado por ellos
más de 62.000 euros a lo largo de
2011, 2012 y 2013. La comisión de
investigación (que preside el pro-
pio investigado, el alcalde Juan
Soler) tendrá que dirimir cuáles
son sus pasos a seguir en ade-
lante. Entre los informes también
se encuentran trabajos de aseso-
ría en pliegos de contratación, lo
que podría suponer un delito de
prevaricación si de alguna ma-
nera se influyó en las mesas de
contratación.

Espiados
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“Airbus es riqueza
y conocimiento”

Domingo Ureña,
presidente de Airbus
Group España
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Volvemos...

25 años de 
la AD El Norte

...informando



Lo que según el PP vota la izquierda
debería pasar por un colegio de pri-
maria, para que les enseñen que si se
ponen las líneas de coordenadas, son
para algo. ¿Desde cuando 630 es más
que 670? Ahora, el objetivo óptico se
consigue. ¡Qué malos son estos de la
izquierda y que buenos nosotros que
publicitamos tamaña desfachatez!  

omo decíamos ayer... hoy so-
mos un poco menos libres. Hace
justo un año que GETAFE CAPI-
TAL editaba su último número y

se retiraba de la edición en papel, ase-
diado por la crisis y por la utilización tor-
ticera de los fondos públicos para aco-
sar a un medio de comunicación. Ha
sido un año difícil, no solo para este me-
dio que se ha tenido que reinventar, sino
para la ciudad de Getafe que ha supera-
do una verdadera travesía del desierto.
Era necesario hacer un esfuerzo para es-
tar en estos momentos informando,
expli cando y analizando la situación ac-
tual. Por eso volvemos a la calle, a estar
cada dos semanas en sus buzones.
Ni siquiera vamos a apelar a la objetivi-
dad, término que ha perdido ya su sentido
utilizado tantas veces por quien después
lo ha vilipendiado. Sí ponemos sobre la
mesa algo mucho más personal: honesti-
dad. El compromiso de informar desde la
honradez de quien cree en la veracidad de
lo que cuenta sin más intereses detrás. Y
con solo una premisa: la profesionalidad. 

Hará falta rigor en estos meses que se
avecinan en los que se sucederán las pro-
puestas oportunistas mirando al único
objetivo de las elecciones. La política de
fotos y la verborrea propagandística no
deben ser el bosque que esconda la ver-
dadera batalla de las ideas: una legislatu-
ra no se debe medir por los escasos me-
ses que anticipan unos comicios, sino
por el trabajo realizado a lo largo de cua-
tro años. Es la hora del ciudadano res-
ponsable, que se enfrenta a un momento
clave de la historia: los partidos tradicio-
nales atraviesan una crisis sin preceden-
tes; entran con fuerza movimientos here -
deros del 15-M que ilusionan e irritan por
igual; crecen otras formaciones que as-
piran a recoger el descontento y enarbo-
lan la bandera contra la corrupción; y
otros partidos se enfrentan a encrucija-
das que pueden llevar incluso a su
desapa rición. 
Habrá tiempo para analizar programas,
para centrar la mirada en las salidas a la
crisis que proponen los diferentes aspi-
rantes y si estas piensan en el más des-

favorecido o no. Cuestionaremos los mo-
delos de desarrollo futuro de la ciudad
que se ponen sobre la mesa, si aspiran a
relanzar la industria y los servicios del
municipio y si sus propuestas son viables
y ejecutables. Esta será nuestra misión
en los meses venideros, por encima de
fotos electorales y de fuegos de artificio.
Volvemos… informando. Y opinando
cuando lo consideremos oportuno. 

¿HA DADO SOLER un giro a la iz-
quierda, entregando a Sylvia Uyarra
su campaña en los barrios para pre-
sentar su programa estrella de reha-
bilitación de viviendas promovido
desde la EMSV? ¿Será que no se fía de
los suyos y confía más en una excon-
cejala de Izquierda Unida? ¿A nadie le
ha chirriado la foto del alcalde junto
a sus ediles de confianza (AJ y Paz),
y acompañdos en primera fila por
Sylvia Uyarra? 

¿SERÁ CAPAZ UPYD de completar
con sus afiliados la lista de aspirantes
a concejales que tiene que sumar 27
(más suplentes), toda vez que cuenta
con 32 afiliados en el municipio?
¿Tendrán que hacer otras primarias
para ver quén quiere ir en la lista?

¿SE ESTÁ HACIENDO FAMOSO
el  ya habitual jersey azul de Juan
Soler que parece que no se quita ni
para dormir? ¿Le miraban raro el
resto de alcaldes cuando en el acto
con Ignacio González presentando
Activa Sur todos iban de corbata y él
lucía esplendoroso su archiconocido
jersey? 

¿ESTÁ BUSCANDO PODEMOS en
Getafe alguna vía a la desesperada
para zafarse de lo impuesto desde su
órgano nacional y poder presentarse
a las elecciones municipales? ¿Lo-
grará el pretencioso Por Getafe hacer
que los ciudadanos les identifiquen
con el partido de Pablo Iglesias? 
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COMO DECÍAMOS AYER…

MANIFESTACIÓN EN COCA COLA: GOLLERIZO (IU) ACABA EN URGENCIAS
La protesta a las puertas de la planta de Coca Cola en Fuenlabrada, acabó con la
concejala de IU en Getafe, María Luisa Gollerizo, en el hospital. Dos cargas policiales
“que estaban totalmente injustificadas porque estábamos con los brazos en alto”
provocaron que la edil recibiera sendos golpes. “Me dieron un porrazo en el costado”.
Tuvo que acudir a urgencias, donde le recomendaron reposo. “Me duele cada vez que
me muevo”, aseguraba tras el incidente. Su delito, tratar de impedir que Coca Cola
desmantele la planta donde se deberían reincorporar los trabajadores tras la
sentencia que declara el ERE nulo. 

Exposición

Publicidad PP

Sube

Baja

C

Porque una gran parte de Getafe se ha
vivido desde el aire. La exposición La
Industria Aeronáutica en Getafe orga-
nizada por la asociación de jubilados,
recoge ese pedazo de historia que tanto
caracteriza a la ciudad en una muestra
inigualable. Maquetas, fotografías, re-
cortes… todo un recuerdo para los que
han pasado por CASA y luego Airbus a
lo largo de las últimas décadas.
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“Nadie combate la libertad; a lo sumo combate la libertad de los
demás. La libertad ha existido siempre, pero unas veces como
privilegio de algunos, otras veces como derecho de todos”

Karl Marx

La imagen



Decenas de expedientes con los tra-
bajos de Hard News SL se amonto-
nan para ser revisados por los
miembros de la comisión de inves-
tigación que determinará si se han
podido cometer delitos en el con-
trato con esta empresa. Entre los in-
formes que se han facilitado se
encuentran investigaciones sobre
empresas, personas vinculadas a
ellas, familiares y relaciones perso-
nales, además de informes de fun-
cionarios públicos. En algún caso,
hasta se recurre a pantallazos de los
perfiles de Facebook para justificar
el argumentarlo del que firma la ma-
yoría de expedientes con su nom-
bre: Javier Cordero. 
Él es el administrador único de
Hard News SL, el mismo que en una

conversación mantenida con GE-
TAFE CAPITAL aseguró que para el
Ayuntamiento de Getafe única-
mente había realizado trabajos en
“materia de contratación adminis-
trativa. De la corporación municipal
nadie me ha encargado informes de
personas particulares de Getafe. Ni
el alcalde Juan Soler, ni ninguno de

los concejales, ni ningún técnico del
Ayuntamiento”, reiteraba. Ahora se
demuestra que esto no es así. 
La Concejalía de Hacienda fue la
encargada de cerrar el trato con
esta empresa argumentando “ase-
soría en la contratación”. A lo largo
de 2011, 2012 y 2013 se han suce-
dido contratos menores con un
total de 62.725 euros pagados a esta
empresa. Se da la circunstancia de
que 2012 no se formalizó ningún
contrato, y uno de esos pagos se
derivó a junta de Gobierno como
reconocimiento extrajudicial de
crédito: fueron casi 21.500 euros
que se aprobaron en febrero de
2013. La comisión de investigación
ha solicitado también información
a GISA, por si se hubiera formali-

zado algún trabajo con Hard News
a través de esta empresa municipal.
Cuando se conoció este reconoci-
miento extrajudicial, en febrero de
2013, ya se le preguntó al alcalde
Juan Soler por los trabajos que
había realizado Hard News: pri-
mero reconoció en un desayuno de
prensa que el contrato versaba

sobre “asesoría en la contratación”,
para luego asegurar hace unas se-
manas que se había enterado de la
existencia de esta empresa “cuando
se convocó la comisión de investi-
gación”. Las sospechas que se cer-
nían sobre este contrato, sobre el
que se habían hecho peticiones rei-
teradas de información que no ha-
bían sido respondidas, fueron
constatadas tras tener conoci-
miento este medio de los informes
que se habían realizado y que ahora
han sido entregados, al menos en
parte, a la comisión.

Los informes de Hard News
El papel de Hard News en el Ayun-
tamiento ha tenido dos vertientes:
por un lado los informes persona-
les y mercantiles de sociedades y
personas ‘de interés’; y por otro la
‘asesoría’ en los pliegos de con -
tratación. En el primer caso podría
haber un atentado flagrante contra
la intimidad de los investigados,
donde figuran datos personales,
relaciones matrimoniales, tenden-
cias políticas, rumorología ‘de mer-
cado’… Juristas consultados por
GETAFE CAPITAL aseguran que
“nadie pude ser investigado por el
hecho de ser conocido”, dándose
el caso agravado de que se han lle-
gado a realizar informes incluso de
funcionarios. 

La asesoría en los pliegos de con-
tratación también presenta lagu-
nas legales. Será responsabilidad
de la comisión de investigación di-

lucidar si los técnicos conocían
estos informes en los que se sugie-
ren modificaciones en los pliegos
de contratación. En caso afirma-
tivo, se podría haber incurrido en
un delito de prevaricación “al
haber podido influir en un proceso
de contratación”. Si por el contra-
rio no conocían los informes, ¿para
qué se contrató a esta empresa?
Curiosamente, el único trabajo es-
pecífico que reconocía el propio
Javier Cordero que había reali-
zado, el tomar parte en la redac-
ción de los pliegos de condiciones
para la realización del Boletín mu-
nicipal, no figura entre los expe-
dientes entregados. 
Realizar los pliegos de condiciones
técnicas es una potestad propia y
reservada a los funcionarios. Y en
Getafe, según las fuentes consulta-
das “nunca ha existido una de-
manda por parte de los técnicos
para recibir una asesoría externa”.
Los pliegos de condiciones se fisca-
lizan y existe además una asesoría
jurídica municipal que determina su
idoneidad. Esta labor externa po-
dría suponer una intromisión en la
función pública, además de que
esta empresa podría disponer de in-
formación privilegiada que única-
mente debería estar en posesión de
los funcionarios. 
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A lo largo de 2011, 2012 y 2013
se han sucedido contratos menores
con un total de 62.725 euros pagados
a esta empresa

Investigados por Hard News
Datos empresariales, pero también privados, relaciones
personales, registros de Facebook o rumorología ‘de mercado’
aparecen en los expedientes sobre empresas y particulares
POR RAQUEL GONZÁLEZ Presidiendo la

comisión que le
investiga
El Pleno de Getafe aprobó la
creación de una comisión de
investigación que presidiría
UPyD. Así se aprobó en la
sesión, pero la realidad fue
muy distinta en la primera
sesión: el alcalde Juan Soler
y el secretario del
Ayuntamiento (en comisión
de servicios) impusieron su
interpretación de la ley en la
que cualquier comisión
debe ser presidida por el
alcalde. No fue así cuando
se realizó la investigación
sobre el Getafe CF, pero en
esta ocasión el regidor no
dio su brazo a torcer. La
próxima sesión está
convocada para el viernes,
23 de enero, a las 8.30 de la
mañana, donde
comparecerán el concejal
de Hacienda, Fernando
Lázaro, Intervención y el
secretario de la Junta de
Gobierno. De la petición del
resto de partidos de que
acuda el administrador de
Hard News, no se sabe nada.



Cohecho, tráfico de influencias y
prevaricación. Esa es la sospecha
de delitos que el PSOE ha consi-
derado que podía haber cometido
el Gobierno de Juan Soler en los
contratos firmados con Waiter
Music y Cofely, ambas empresas
vinculadas a la Operación Púnica.
Y así se lo ha trasladado al juez
encargado de estas investigacio-
nes en la Audiencia Nacional,
Eloy Velasco con la denuncia pre-
sentada por el grupo municipal a
principios de año.
Los viajes a los que invitó Co-
fely a Juan Soler, “que no sabe-
mos si han podido ser un
agradecimiento o un acicate
para que se contratara con esta
empresa” como sugería Sara
Hernandez, portavoz del PSOE
en el Ayuntamiento, así como la

partición de contratos llevada a
cabo en sendos negociados sin
publicidad sobre los que ya
puso su mirada el Tribunal de
Cuentas advirtiendo que se tra-
taba de un fraccionamiento sin
justificar, han llevado a trasla-
dar esta relación entre el Go-
bierno de Getafe y Cofely a los
tribunales.
Tambien se han visto concursos
‘poco claros’ al contratar con
Waiter Music, que se encargó
de realizar las fiestas del muni-
cipio entre 2012 y 2014, “con in-

formes desfavorables de Inter-
vención”. Se aludía a una su-
puesta exclusividad con los
cantantes y artistas con esta
empresa para justificar que no
se sacara a concurso abierto.
“Había un uso fraudulento del
concepto de exclusividad. Se
confundían los conceptos de re-
serva de fecha y de exclusivi-
dad”, explica Hernández, que
considera que “los artistas, las
fechas y el precio da la sensa-
ción de que estaban pactados
con Waiter Music”, con lo que
además no se permitía la libre
concurrencia y por tanto la po-
sibilidad de que se hubiera po-
dido rebajar el precio.
Con esta denuncia, y al margen
de las actuaciones que a partir
de ahora pueda iniciar el juez
instructor, Getafe queda incor-
porada al marco de la Opera-
ción Púnica, que tuvo como
primera consecuencia en el
mes de octubre la encarcela-
ción del que fuera secretario ge-
neral del PP de Madrid y
consejero de confianza de Agui-
rre, Francisco Granados.

Un “petardo de viajes”
Juan Soler reconoció abierta-
mente a GETAFE CAPITAL las
invitaciones de Cofely a sendos
viajes a París. “Un viaje que era
un petardo, porque nos tuvie-
ron todo el día para enseñarnos
la nave que está a las afueras de
París”. Estos viajes hicieron sal-
tar las alarmas en el PSOE tras
la implicación de esta empresa
en la Operación Púnica.

ACTUALIDAD
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La gasolinera de Getafe
Norte enciende a los
vecinos
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Los vecinos de Getafe Norte no
quieren una gasolinera junto al
estadio. “Tenemos una a 300
metros, otra junto a la estación
de Las Margaritas, en la carre-
tera de Toledo, en El Bercial…
precisamente lo que no nece-
sita Getafe Norte es una esta-
ción de servicio más”. Antonio
Tomás, presidente de la Asocia-
ción de Vecinos del barrio ya ha
anunciado movilizaciones ante
el anuncio municipal de que se
van a sacar a concurso dos par-
celas junto al Coliseum Alfonso
Pérez. Una para una gasolinera,
a través de una concesión a 15
años, con un canon mínimo que
se marca en los pliegos de con-
diciones de 38.074 euros. “Es
una miseria para un negocio de
estas características y nos
huele mal. Nos hace sospechar
que pueda ser el pago de algún
favor a alguien”. 
La otra parcela, es una venta de
terreno de 2.400 metros cuadra-
dos, con una superficie edificable
de 3.600 metros, que se destinará

al comercio y sale a la venta por
un precio mínimo de 1.045.426,53
euros (IVA incluido). “No tene-
mos nada que objetar al centro
comercial, pero sí a que se instale
una gasolinera que estaría a 40
metros de las viviendas y que
además supone una contamina-
ción medioambiental evidente”.
Esta parcela estaba prevista en
el Plan General para albergar
una estación de servicio. “Pero
una cosa es que el suelo esté ca-
lificado para eso y otra cosa
muy diferente es que finalmente
se haga. Las necesidades del ba-
rrio cuando se creó no son las
mismas que ahora, que además
tenemos un déficit en aspectos
sociales. El Ayuntamiento no
tendría problema para hacer
una modificación puntual y re-
calificar el suelo para que se
destine a otra cosa”. Van a tener
también reuniones con Ecolo-
gistas En Acción para que les
puedan asesorar sobre los dere-
chos que les asisten y los pasos
a seguir. Los socialistas de Getafe presenta-

ron el pasado sábado en asamblea
abierta el que es su proyecto polí-
tico de cara a las elecciones muni-
cipales del próximo mes de mayo.
Acompañada de Pedro Zerolo, se-
cretario de Movimientos sociales,
y Tomás Gómez, secretario general
del PSOE de Madrid y candidato a
la Presidencia de la Comunidad,
Sara Hernández lideró el movi-
miento socialista en el centro cí-
vico Juan de la Cierva. Con los
lemas #AdiosJuan y #HolaSara, el
PSOE dejó claras algunas de sus
iniciativas. Hernández recalcó que
los cargos públicos no estarán en

el cargo más de dos legislaturas,
que presentarán una agenda pú-
blica y transparente o dimitirán
como cargo en caso de apertura de
juicio oral y que sólo podrán tener
un único sueldo. 
Por su parte, Tomás Gómez defen-
dió la candidatura socialista asegu-
rando que “hay que volver al
Gobierno para poner las cosas en
su sitio” y además, Pedro Zerolo
apoyó la candidatura de Sara Her-
nández afirmando que es darle la
bienvenida a un gobierno socialista
construido desde el ideal de la iz-
quierda, desde las políticas públi-
cas y eso “nos hace ser mejores”.  

Getafe entra en 
la Púnica
El PSOE denuncia en la Audiencia
Nacional los contratos con
Cofely y Waiter Music
POR RAQUEL GONZÁLEZ
FOTOS: PSOE GETAFE

La EMSV se vuelca con la
rehabilitación de
viviendas. Asesoramiento en
materia de subvenciones, cartera
de empresas y de entidades
financieras, ayuda a la hora de
tramitar permisos… Es la nueva
cartera de servicios que ofrece la
EMSV para acometer las obras de
rehabilitación de viviendas y que
fue presentada a los medios en el
Ayuntamiento antes de recorrer los
barrios.  

FOTONOTICIA

El PSOE ya despide a Soler
POR YAIZA DÍAZ

Sara Hernández muestra la denuncia que presentó en la Audiencia Nacional.

Parcela en la que irá enclavada la gasolinera y el centro comercial.



La Comunidad de Madrid ha
apostado definitivamente por
La Carpetania, que es uno de
los proyectos estrella del plan
Activa Sur, que no recoge gran-
des novedades, sino que aúna
iniciativas ya previstas y presu-
puestadas por el Gobierno re-
gional. Un tercio de la inversión
de 630 millones irá destinado a
la segunda fase de La Carpeta-
nia, de la que se está comple-
tando la adquisición de los
terrenos. El coste total de la ex-
propiación es de 400 millones,
de los que ya se han  pagado
167. “Cuando llegué a la Conse-
jería el asunto de Carpetania
me tuvo sin dormir”, confesaba
Ossorio. El bloqueo de la Co-
munidad por el alto coste de las
expropiaciones y las posterio-
res sentencias judiciales que

obligaban a seguir adelante con
el proceso tal y como estaba
marcado. 
Esta es una de las patas de un
proyecto que engloba a varias
consejerías y para el que se ha
creado una sociedad pública, Ma-
drid Activa, que será la encargada
de coordinar su aplicación. Una
de las apuestas más importantes
es tratar de que el crédito fluya, a
través del Banco Europeo de
Inver siones, así como con conve-
nios con las principales entidades
financieras de España, un aspec -
to al que se destinará 80 millones
de euros. Se mejorarán los acce-
sos a polígonos industriales
como TecnoGetafe  (inversión de
5,6 millones) y se acometerán
obras de refuerzo del firme en ca-
rreteras como la M-506 o la M-
404, entre otras propuestas. 

BREVES
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Esperanza,
candidata de UPyD
UPyD ha finalizado
oficialmente su proceso de
primarias, en el que ha
resultado elegida la única
candidata que ha dado un
paso al frente, la concejala
Esperanza Fernández, que
representará a la formación
magenta en Getafe en las
elecciones municipales.
Votaron 15 personas del
censo de 32. Únicamente una
lo hizo en blanco.

Podemos ‘Por Getafe’
Podemos se está agrupando
en la candidatura de unidad
popular que promueve y que
llevará el nombre de Por
Getafe. De momento están
recogiendo firmas de apoyo
para ver el respaldo con el que
contaría de cara a conseguir
los 3.000 avales que se
necesitan para constituirse
como agrupación de
electores, algo que tendrán
que afrontar en el mes de
abril.

El 25% de la paga de
los funcionarios
regresa
Los funcionarios municipales
recibirán este mes de enero la
parte correspondiente al 25%
de la paga extra que se les
retiró en 2012. También
podrán solicitar esta
devolución aquellos
trabajadores que ya no estén
en activo pero que en 2012
sufrieran este recorte. 

Encerrados por un horario
bibliotecario más amplio. Los
Jóvenes de Izquierda Unida Getafe
ocuparon la biblioteca municipal Ricardo
de la Vega exigiendo con ello el
cumplimiento de la moción aprobada en
pleno para ampliar la hora de apertura de
las bibliotecas municipales de la ciudad. El
acto de protesta concluyó cuando la
Policía desalojó al grupo de IU del centro,
en el cual no podían estar, tras tomar
también nombre a la concejala Vanesa
Lillo. No hubo altercados. 

El grupo político Izquierda
Unida dejó claro en la presenta-
ción del primer borrador de pro-
grama electoral que necesitaban
a los vecinos de Getafe. A través
de un foro en su página web y las
redes sociales (#ParaGetafeQue-
remos), IU espera que el pueblo
de la localidad les facilite todas
sus ideas y propuestas a lo largo
de estas semanas para crear así
un proyecto político definitivo
de cara a las elecciones de mayo. 
Además, el partido organizará
varias reuniones en enero y fe-
brero en diferentes puntos de
Getafe para que los ciudadanos
puedan asistir, conocer de pri-
mera mano las ideas y bloques
en los que se basará su candida-

tura, y a su vez seguir aportando
opiniones y plan tea mientos para
conseguir, en palabras de Va-
nessa Lillo, un Getafe “de su
gente” y “para su gente”. 

Izquierda Unida, en
busca de la participación
ciudadana 
POR YAIZA DÍAZ

El plan Activa Sur agrupa
las inversiones previstas
de la Comunidad
POR RAQUEL GONZÁLEZ

FOTONOTICIA

IU presentó el boceto de su programa electoral.
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En enero de 2014 GETAFE CAPITAL daba un paso atrás. Cerraba
su edición en papel después de 11 años en la calle (los motivos y
esta nueva etapa se explican en el editorial). Han sido doce meses
sin esta publicación en la calle. ¿Qué ha pasado en este tiempo?
¿Cuáles son los hitos que han marcado 2014 y el comienzo de
2015? Aquí están algunos de los hechos más importantes de este
año pasado. 

Alcalde 
reprobado por
antidemocrático
“Me ha tocado la lotería,
500 eurillos”, exclamaba
sarcásticamente el alcalde
Juan Soler en medio del
debate en el que se le
reprobaba por sus
actitudes

antidemocráticas. El veto a GETAFE CAPITAL había llegado de
esta forma hasta el Pleno municipal. 2014 es el año en que se
consolidó la política mediática del Gobierno del PP: si antes
habían secuestrado esta publicación en el consistorio y se le
negaba la publicidad institucional, han pasado a hurtar la
información e incluso impedir el acceso a los desayunos de
prensa. La reprobación del Pleno solo provocó en Soler risas. La
libertad de expresión y de prensa no es una broma.

Un año sin 
GETAFE CAPITAL
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Podemos quiere
tocar el cielo
8.822 personas dieron su
voto a Podemos en las
elecciones europeas en
Getafe. Todo ha sido crecer
para la formación que
capitanea Pablo Iglesias.
Despiertan interés, recelo y
sobre todo ocupan muchas

conversaciones. A Getafe llegó uno de los hombres fuertes,
Juan Carlos Monedero, que reventó el García Lorca y registró
un lleno total. El Círculo local ya se ha constituido con Adam
Peral como secretario general. Cómo y con qué cabeza se
presenten a las municipales, es una incógnita, toda vez que el
invento de Ganemos se ha desinflado. 

Sara
Hernández
líder del PSOE
No hubo oposición;
nadie dio el paso
para disputarle el
control de Getafe
en las primarias
locales: Sara
Hernández se
convirtió en
candidata del PSOE
de forma oficial y la
calma ha llegado a
la agrupación local.
Primero asumió la

portavocía y posteriormente los afiliados refrendaron su
candidatura. Los resultados de las elecciones europeas les
dieron además un argumento al que agarrarse frente al PP:
fueron la fuerza más votada en el municipio. 

La paz no llegó a IU
IU vive en un estado de
permanente sobresalto.
Primero la dimisión de
Sylvia Uyarra provocó un
cisma en la agrupación y
luego las primarias abiertas
lo hicieron público: hasta
cuatro candidatos llegaron
a presentarse para liderar
el partido en las próximas
elecciones, aunque Uyarra

dio un paso atrás. Vanessa Lillo (de la corriente de Tania
Sánchez) fue elegida candidata, pero el último capítulo de esta
historia de familias y corrientes aún no se ha escrito.

El ‘caso Aparcamientos’ se cobra víctimas
El auto del juez en el que instaba la apertura del juicio oral
(está recurrido en la Audiencia Provincial) tuvo una reacción
inmediata: cuatro concejales del PSOE y una de IU dejaron su
acta. De esta forma, Pedro Castro decía adiós a la política
activa, acompañado de Cristina González, José Manuel
Vázquez y David Castro (PSOE) y de Sylvia Uyarra (IU). La lista
socialista corrió hasta el puesto 18. Al Pleno se incorporaron
Kike Macías, Raquel Alcázar, Miguel San José Platero e Iván
Rubio (PSOE) y Javier Santos (IU)

El escándalo 
de las dietas
A lo largo de 2013 Juan
Soler gastó en restaurantes
un total de 46.317,68
euros… a costa de las
arcas municipales. Sus
lugares favoritos son el
Luarqués, la Cesta o el
MEATing, en Madrid. Muchas
de estas comidas se
producen durante los fines
de semana y habitualmente
en la capital. En total, comió
y cenó 267 veces con cargo
a los gastos de
representación de Alcaldía.
A esto hay que sumar el
gasto que hizo en el viaje a
Paris en el mes de julio,
donde se cargaron 2.264,90
euros adicionales; o los
2.701,73 euros que se ha
gastado en floristerías. En
total los gastos de
representación de 2013
ascendieron a 51.284,32
euros. A estos gastos, que
se han pasado al
presupuesto de gastos de
representanción habría que
unir el crédito de que
dispone el grupo municipal
popular. PSOE y UPyD han
presentado los gastos de
cada uno de los grupos. De
las facturas del Partido
Popular, aún no se sabe
nada.  

No son 8, son miles
No se recordaba una manifestación tan multitudinaria desde hacía lustros. Se habla de hasta
10.000 personas las que un mes de marzo salieron a la calle para defender el derecho de huelga y
la desproporción de las penas pedidas para ocho sindicalistas de Airbus que participaron en los
incidentes de la huelga general de 2010. Se pide para cada uno de ellos más de 8 años. Están
convencidos de que su lucha tiene sentido: es la de todos. 
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Maquillando 
la ciudad
Paraguas, cometas,
smiley, jaulas rosas…
Juan Soler se ha
empeñado en
cambiarle la cara y
maquillar la ciudad.
Unas veces con más y
otras con menos
acierto. No ha sido una
acción de fondo, pero
sí de estética. Cabe
preguntarse si los
vecinos comparten las
prioridades del alcalde
en esta época de
crisis.

GISA, ese gran
misterio
¿Qué pasa en la empresa
municipal Getafe
Iniciativas? Los
escándalos se han
sucedido con abultados
contratos para fines

cuestionables, con concursos-oposición que acaban en los
tribunales con la gerente imputada por prevaricación, con una
política de contratación y despidos esquizofrénica… GISA
gestionará a lo largo de 2015 una suculenta cifra de dinero
para finalizar el Plan URBAN. Miguel Garzón, que ha dado el
salto de jefe de Alcaldía a la gerencia de GISA será el encargado
de administrarlo. La gerente, Marisa Gil, decidió dar un paso
atrás y dimitir. Es el tercer dirigente de la entidad en esta
legislatura. Del consejo de administración han dimitido
también dos concejales populares: Carmen Plata y Manuel
Ortiz. Una por falta de información y otro por su
disconformidad con la nueva dirección de la entidad.

Los barrios olvidados
Los Molinos y Buenavista se sienten olvidados, abandonados y
hasta ninguneados. No ven esas grandes inversiones que dice
el Gobierno municipal que ha hecho en los barrios, máxime
cuando es el consorcio el que ha aportado el dinero para las
infraestructuras. El último desplante, la marcha atrás en la
construcción de dos escuelas infantiles, anunciadas y
proyectadas con un gasto de 140.000 euros. El que quiera
escuela infantil, que se busque una privada que tienen, según
el alcalde, “precios muy competitivos”. 

Los pobres, más pobres
Las cifras de pobreza son cada vez más escandalosas. Cruz
Roja bate cada año su propio récord y ya son más de 2.000
familias a las que atiende para cubrir necesidades básicas de
alimentación, alquiler, luz, gas… Cáritas también presentó su
informe anual, con un incremento del 23,3% en su presupuesto
y en la diócesis han atendido a casi 16.000 personas. Como
respuesta, además del recorte a las asociaciones de salud e
incluso a la propia Cruz Roja, el Ayuntamiento ha repartido
cestas de Navidad entre los más desfavorecidos. Y no es una
broma.

Carpetania, 
al fin
Tuvo que ser la justicia la
que hiciera entrar en razón
a La Comunidad, pero
finalmente La Carpetania
saldrá adelante. Las
sentencias dieron la razón
al Ayuntamiento (cuando el
PSOE gobernaba denunció
al Gobierno regional) y se
tendrá que asumir la
expropiación y seguir
adelante con el proceso.
Puede convertirse en el
pulmón industrial de Getafe
para mirar al futuro de la
mano de Airbus. Tarde, pero
la Comunidad lo ha visto. 

Manos a las obras
Apresuradamente, como
requiere la premura de las
elecciones municipales, las
grúas se instalan en el
municipio para tener obras y
edificios que inaugurar antes
de mayo. Con esfuerzo, logró
Soler poner en marcha el
Teatro Madrid (que no estará
acabado hasta final de año
por lo menos) y el Mercado
Municipal. Glorietas, avenidas
como la Libertad del Sector III,
calles, asfaltados, plazas…
es hora de ponerse manos a
las obras. 

Cambio de 
escenario político
La irrupción de Podemos, el desgaste del PP, la indecisión del
PSOE que no acaba de tocar suelo, la debacle de IU que acusa
como nadie la presencia de un nuevo partido de izquierdas, o el
estancamiento (o incluso retroceso) de UPyD ponen sobre la
mesa un escenario nuevo con el que habrá que lidiar a partir
del mes de junio. La gobernabilidad del municipio está en

juego, y el
panorama que
refleja la encuesta
de Celeste Tel para
GETAFE CAPITAL así
lo muestra. Las
elecciones europeas
solo fueron un
anticipo del vuelco
electoral que se
puede dar en mayo.

Escandaloso 
despido
El asunto está en los tribunales
y durante unos días se convirtió
en la comidilla en el
Ayuntamiento. Rafael Salazar,
asesor del Mayor, fue despedido
abruptamente por el alcalde.
Pero el cese no quedó ahí. Según
asegura el damnificado, los
escoltas y el jefe de Gabinete le
acorralaron y le presionaron
para que entregase el móvil
oficial del que disponía; se lo
quitaron del pantalón, en medio
de una crisis de ansiedad que
finalizó con el ya excargo de
confianza en urgencias. Lo que
contenía el móvil es un misterio,
aunque el propio Salazar declaró
que había “revelaciones
confidenciales del propio alcalde
acerca de conductas de éste
presuntamente delictivas”.

La Casa de Castilla
y León y la
biblioteca
Ha sido un pulso constante
el que ha mantenido Juan
Soler desde su llegada al
Ayuntamiento con las
casas regionales. Pero en
esta ocasión lo ha llevado
hasta sus últimas
consecuencias. Consiguió
que la Casa de Castilla y
León firmase un acuerdo
por el que tenían que
abandonar su actual sede,
que habían ocupado en la
última década,
compartiendo espacio con
el centro cívico de Getafe
Norte, para irse a unos
locales en la calle Teresa de
Calcuta. El objetivo, instalar
una biblioteca en el espacio
que ocupaba la casa. 



Soler hace suyo 
el PP local
Dicen las malas lenguas
que los votos para
refrendar a Juan Soler
como presidente del PP
local se metían a
puñados en la urnas,
pero eso no deja de ser
un rumor. Lo cierto es
que el alcalde ha querido
controlar la agrupación
local y en verano hubo
cambio de secretario
general: Rubén Maireles
fue el elegido. También
ha vuelto a retocar por enésima vez su gobierno. A Manuel Ortíz
le quitó la Concejalía de Mayor para dársela a Antonio José
Mesa, que asume una curiosa mezcla: Obras, Mayor, Empleo y
Nuevas Tecnologías.  
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Derecho 
a la salud
Belén tuvo que
ponerse en huelga
de hambre para que
a su marido Satur
se le administrase
el Sovaldi, el
medicamento
prometido que cura
la Hepatitis C y que
está llevando a
situaciones

drámaticas a aquellos que se les agota el tiempo sin haberlo
recibido. 
No es la única movilización por la salud que ha habido durante
este año. La familia de Iker, un niño diabético de 3 años, tuvo
que pelear para que la Comunidad le reconociese el derecho a
tener una enfermera en su centro escolar de Perales del Río.
Ambos finales han sido felices, pero la pelea no ha sido fácil.

A la espera de juicio
Los policías municipales
que participaron en el
tiroteo que finalizó con
David Prieto Fandiño
fallecido y su acompañante
gravemente herido, serán
juzgados el próximo mes de
marzo acusados de
homicidio. Se pide 15 años
de prisión para ellos
después de que el fiscal
considerara probado que el
presunto secuestrador ni
iba armado ni había nadie
secuestrado. Descargaron
15 tiros sobre el vehículo
que habían perseguido
desde Getafe hasta
Arganzuela. 

Así han visto este año:

Sara Hernández (PSOE)
No ha sido un año fácil para Getafe.
Hemos perdido otros 365 días para
que los vecinos y vecinas salgamos
de este pozo en el que estamos. El
2014 nos trajo más desigualdad,
más impuestos y más
desempleados. 
Volvieron los paraguas a la calle
Madrid, mientras en los barrios se
recortaban los servicios sociales,
volvieron los lujos y gastos
indecentes en comidas pagadas por
los vecinos mientras se dejaba de
invertir dinero en la creación de
puestos de trabajo. Pero de nada
sirve lamentarnos, me quedo con el
ejemplo de los barrios, y de sus
vecinos y de sus ganas de cambiar
la situación. Vecinos unidos para
defender una ciudad alegre e
ilusionada, una fuerza que permita
el cambio en 2015.
Adiós a los extraños que no saben
nada de Getafe. Hola al Getafe de los
vecinos. Adiós a las politicas para
unos pocos. Hola al Getafe de todos
y para todos.

Manu Ortiz (PP)
El año 2014 ha sido el año en el que las
políticas realizadas por el Gobierno del
Partido Popular han tenido un mayor
impacto sobre todos los vecinos de la
ciudad. Hemos seguido con nuestro
principal objetivo de reducir los
impuestos como es la eliminación de la
ecotasa o la reducción del IBI, y hemos
logrado hacer más con menos. Durante
estos últimos meses se ha asfaltado y
mejorado un total de 176 kilómetros de
calles; los colegios, abandonados
durante años, han sido reformados;
gracias a las políticas del Gobierno
popular hemos conseguido que más de
1.100 vecinos de nuestra ciudad
consiguiesen trabajo en 2014; hemos
incrementado en un 30% las ayudas
sociales; mas de 2.000 jóvenes de han
recibido asesoramiento y ayuda sobre
su futuro educativo y laboral; en
definitiva, hemos seguido manteniendo
el camino de desarrollo y crecimiento
que desde el PP nos planteamos al
inicio de la presente legislatura y que
hace que Getafe, se posicione en el
lugar que merecía estar.

Vanessa Lillo (IU)
El 2014 ha sido un año clave para
los cambios que conquistaremos en
2015. Podríamos definirlo en tres
palabras: lucha, alegría y siembra.
Lucha, porque los vecinos y vecinas
hemos salido a la calle a defender
Getafe de los ataques del PP, el
cual ha dado completamente la
espalda a nuestros problemas y a
nuestra ciudad. Ataques de este
régimen que nos niega unos
servicios públicos de calidad, un
empleo digno, nos desahucia, nos
niega medicamentos, nos condena a
la miseria o nos amordaza. Alegría,
porque cada ofensa de Soler se ha
encontrado a un pueblo unido
defendiendo lo que es nuestro
y desde IU- Getafe hemos defendido
la voz del pueblo y la
hemos llevado a la institución.
Siembra, porque todo este trabajo
dará sus frutos en 2015 echando a
todos los responsables de esta
situación. Es la hora del pueblo y
vamos a vencer. El cambio en Getafe
es imparable.

Esperanza Fernández
(UPYD)
Destacaría del año político
municipal: la cada vez más visible
ruptura del equipo de Gobierno al
agudizarse las tensiones que sufre
desde el primer momento; el
conocimiento de casos de
contrataciones irregulares; el
afloramiento de conductas de mal
uso de los gastos de protocolo, que
nos han dejado perplejos, y la nula
voluntad de cumplir medidas
incluidas en el presupuesto
encaminadas a hacer reformas
necesarias en el ayuntamiento y la
ciudad. El incumplimiento sobre las
dotaciones educativas de Los
Molinos y Buenavista ha sido uno de
los importantes fracasos, aderezado
con las dudas sobre el empleo de los
fondos destinados a las mismas. En
mi opinión, los escasos logros no
ocultan la falta de credibilidad y el
fracaso del proyecto PP en Getafe.
UPyD no puede disculparle la
negligencia ni el abuso, cada vez
más patentes. 
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Se premió a 8 sindicalistas, a un
comisario, a un empresario de
renombre, a un colegio religioso,
a la labor cultural del Ayunta-
miento, a asociaciones deporti-
vas y sociales del municipio…
Los Premios GETAFE CAPITAL
volvieron a ser la fiesta de la
plurali dad; no solo por los galar   -
 do nados, también por los
asistentes. No faltaron autorida-
des como los coroneles de la
Base Aérea y el ACAR, el capitán
de la Guardia Civil, el juez de-
cano de Getafe, el comisario de
la Policía Nacional y el jefe de la
Policía Local, representantes del
obispado, concejales del PP, del
PSOE, de IU y de UPyD, así
como una nutrida representa-
ción de asociaciones de salud, de
vecinos, deportivas… y también
empresarios de relevancia, como
los presidentes de los polígonos
industriales de Los Ángeles y San
Marcos. El escenario, la casa de
Castilla y León que brindó un
nuevo marco para esta cita. 
Sobre el escenario subieron uno
tras otro los siete premiados de

esta ocasión:
Luis Gallego,
p res iden te
ejecutivo de
Iberia (Premio
a la Actividad
Em presarial):
“Si hubiera tenido que elegir cómo
quería que me entregasen un pre-
mio, hubiera sido así: con mi fa-
milia, en mi ciudad, con mi
gente”; el colegio de Los Escola-
pios (Premio a la Trayectoria);
AFEM, la Asociación de Familia-
res de personas con Enfermedad
Mental (Premio a la Actividad
Social); el Club Gimnasia Rít-
mica Villa Getafe (Premio a la
Actividad Deportiva); la progra-

mación de teatro de la Concejalía
de Cultura (Premio a la Actividad
Cultural); el comisario Miguel
Ángel González Reglero (Premio
Especial GETAFE CAPITAL); y
por último el Premio a la Entidad
del Año, que se entregó a los 8 de
Airbus: los ocho sindicalistas
procesados por los incidentes de
la huelga de 2010 subieron al es-
cenario y recibieron el calor del
público que se agolpaba en la

sala, que se solidarizó con su
causa. Hizo entrega de este galar-
dón el secretario general de
CCOO, Ignacio Fernández Toxo. 
Fueron unos premios especia-
les, por el momento y por la
acogida que han tenido entre
los getafenses. A todos, y muy
especialmente a Getafe Voz y a
la Casa de Castilla y León que
hicieron posible este acto, mu-
chas gracias. 

No faltó la cita de los Premios
GETAFE CAPITAL
Los 8 de Airbus se llevaron el galardón a la Entidad del Año
POR RAQUEL GONZÁLEZ
FOTOS: TONI TOMACO

El papelón de Pablo
Con voz temblorosa,
asumiendo un doble rol de
premiado agradecido y
emisario ofensivo de Soler,
el concejal de Cultura Pablo
Martínez leyó un discurso
que se convirtió en lo más
comentado de la noche: de
vergüenza ajena. A pesar
de que había confirmado y
reconfirmado su presencia,
Juan Soler no asistió a la
entrega. En primera fila, su
sillón vacío lo atestiguaba.
Ofendido al parecer porque
GETAFE CAPITAL desvelara
sus tejemanejes para
convertirse en protagonista
de un acto al que se le
invita por deferencia de su
cargo, dio plantón a los
presentes y delegó un
triste y pretendidamente
insultante discurso. En la
redacción ya estamos
acostumbrados a sus
desplantes, a que trate de
manipular a los premiados
para ser él o su equipo
quien entregue cuantos
más galardones mejor; o a
que llame a rebato a los
afiliados populares para
que se lancen a la carrera
de conseguir invitaciones
para copar este acto
abierto y plural en el que
sus concejales no dudaron
en retratarse con el editor
del medio. A nadie escapó
su actitud chulesca a pesar
de la ausencia. Lo cierto es
que no se le echó de
menos, porque los premios
que con más dificultad ha
sacado adelante GETAFE
CAPITAL fueron un éxito: no
había periódico en papel,
pero la sociedad getafense
no nos había olvidado.
Medio millar de personas
estuvieron
acompañándonos (y
porque el aforo no permitió
más). A todos vosotros que
aún seguís ahí, gracias.

Las niñas del Club Gimnasia Rítmica Villa Getafe, los presidentes de los polígonos de San Marcos y Los Ángeles, o concejales del PP, acudieron a la cita del periódico.

Los 8 de Airbus, el presidente de Iberia, o AFEM, fueron galardonados ante un auditorio repleto.
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Maquetas de aviones de diferen-
tes tamaños y modelos, todo tipo
de herramienta, máquinas de
coser de finales del siglo XIX, ele-
mentos de construcción y un sin-
fín de fotografías llenas de
historia. El campus de Getafe de
la Universidad Carlos III de Ma-
drid acoge hasta el viernes 23 de
enero una muestra que recorre la
vida aérea del municipio en una
exposición en la que no falta de-
talle. Organizada por la Agrupa-
ción de Jubilados y Pensionistas
de Airbus, quién mejor que los
miembros y trabajadores de la
mítica empresa para seleccionar
y explicar toda una vida de altos
vuelos. 
Luis Ortega, presidente de dicha
asociación y uno de los principa-
les organizadores de la exposi-
ción, recuerda con lujo de
detalles cada pieza recogida en el
hall del edificio 14 de la UC3M.
Pequeños recuerdos que han que-
rido compartir con los ciudada-
nos de Getafe y aficionados al
mundo aéreo para celebrar el 25
aniversario de la Agrupación de
Jubilados y Pensionistas. “Que -
ría mos hacer algo que recogiese
la industria aeronáutica de Ge-
tafe”, explica. Una culminación a

un año de celebraciones en honor
a este cuarto de siglo que está
atrayendo a todo tipo de públicos
y que hace honor a la vida de Air-
bus. Más de un año de trabajo que
no solo pretende mostrar las
muestras materiales de su histo-
ria, sino también el recorrido hu-
mano que ha ido dando vida a la
aeronáutica de Getafe y que, ob-
viamente, también tiene su lugar
en este rincón de la universidad.
“La escuela de aprendices ocupa
un papel importante”, explica Or-
tega sobre la trayectoria de
CASA. Imágenes o fichas de per-
sonal que ponen cara a todo el
trabajo realizado en Getafe du-
rante tantos años y que, sin duda,
aparece entre todos los recuer-
dos físicos como mismísimas

piezas histó-
ricas.
Sin embar-

go, y pese a lo
que supone

mostrar estos pe-
dazos de la histo-

ria de Getafe al público,
desde la agrupación quieren

ir más allá. “Nos gustaría poder
tener un museo donde tener to-
do esto expuesto”, cuenta Luis
Ortega. Un hecho que ya existe
en otras ciudades europeas de
tradición aeronáutica y que des-
de la agrupación ven necesario
para la ciudad de Getafe. Los
más de 900 socios que forman
este grupo de pensionistas y ju-
bilados, que dedican su labor en
la asociación a, como explica su
presidente, “dar continuidad a
lo que hemos vivido” con nume-
rosas actividades (cursos de ae-
romodelismo, informática, in -
glés…) pretenden conseguir ese
reto de recoger en un solo lugar
toda la historia de Airbus y la vi-
da aérea de la localidad. Una
forma de mantener vivo algo
que sin duda ha agrandado el
nombre y la imagen de Getafe y
que se ha convertido en una se-
ña de identidad de la ciudad. 

Durante la Edad Media Getafe
fue una aldea dependiente de la
jurisdicción de la Villa de Ma-
drid. ¿Sabemos quiénes eran los
principales representantes de la
oligarquía getafense en aquella
época? ¿Cuáles eran sus fuen-
tes de riqueza? ¿Qué cargos
concejiles ostentaban? Entre
las principales familias peche-
ras del lugar –es decir, que pa-
gaban tributos– sobresalen
apellidos como los Pingarrón,
los Donayre o los del Pozo,
entre otros, que conformaban
una oligarquía de labradores
ricos y participaban en la vida
concejil.
Entre los propietarios de ovejas
de Getafe destacaba la familia
Pingarrón. Juan Martín Pinga-
rrón era propietario de tierras y
ganado entre 1452 y 1477; reali-
zaba contratos de asociación de
rebaños con pequeños propie-
tarios, disponía de tierras cere-
alísticas a través de su mujer y
de otros bienes inmuebles. Juan
Martín Pingarrón figura en la
documentación como arrenda-
dor de la renta de la leche y la
lana de 30 ovejas que le
arrendó. Otros miembros de la
familia fueron Pedro Fernández
Pingarrón, Alonso Martínez
Pingarrón y Marina Alonso, la
Pingarrona.
La familia Donayre basó su ri-
queza en las tierras arrendadas
en el término de la aldea. Juan
González Donayre, gran propie-
tario de rebaños ovinos, sufrió
algunas demandas de caloñas
por las infracciones cometidas
por sus ganados y figura como
comprador o vendedor de sal
para ellos. Este personaje apa-
rece en los años 1448 y 1449
como mayordomo en sus here-
dades getafenses de don Al-
fonso Álvarez de Toledo, noble
poderoso de importancia polí-
tica vinculado a la corte regia

de la época. Alfonso González
Donayre tenía arrendadas las
tierras pertenecientes al benefi-
cio curado de la iglesia de Ge-
tafe: en 1466 debía al bachiller
Diego Fernández de Soler, cura
de Getafe, 142 fanegas de pan,
trigo y cebada, y 12 cargas de
paja por renta de todas las tie-
rras del beneficio curado que
arrendó “desde Santa María de
agosto hasta hacía siete años”.
Los concejos aldeanos de la tie-
rra de Madrid se caracterizaban
por una asimilación organiza-
tiva del concejo de la villa. Juan
Martín Pingarrón formaba
parte del concejo e intervenía
en las decisiones que afectaban
a la vida municipal. En 1452
aparece entre los hombres bue-
nos pecheros de Getafe, reuni-
dos en concejo en la iglesia del
lugar para elegir un carnicero;
en 1463 vuelve a aparecer como
representante del concejo.
Alonso Martínez de Pingarrón
figura como alcalde de Getafe
en 1470. Juan González Do-
nayre también estaba presente
en las sesiones del concejo al-
deano de 1452 y 1463, y alcanzó
aún mayor peso como repre-
sentante de la aldea ante las au-
toridades políticas de la villa de
Madrid y del sesmo de Villa-
verde en 1458. Actuó como re-
presentante de Getafe en el
pleito que los vecinos mante-
nían con la mujer de Pedro Suá-
rez, importante propietario de
ganado, por la concesión de un
ejido en La Torrecilla, cerca del
río Manzanares, por ser en per-
juicio de Madrid y su tierra,
amenazando con elevar la pro-
testa ante el rey. Desde el
desem peño de este cargo podía
defender los intereses de la oli-
garquía local y de las familias
relacionadas con las activida-
des económicas que desarro-
llaba. 

Los ricos getafenses en 
el siglo XV: apellidos 
que hoy perviven

POR JOSÉ I. ORTEGA CERVIGÓN

LA RUTA DE LA MEMORIA

Historia aérea de Getafe en
una exposición única
La Agrupación de Jubilados de Airbus recoge en la
UC3M una parte de su vida
POR YAIZA DÍAZ
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Comenzó siendo ingeniero en la
antigua Construcciones Aeronáu-
ticas, CASA. Eso fue hace 33
años. Hoy, Domingo Ureña pre-
side la división española de Air-
bus Group, que afronta con
buenas expectativas los meses
venideros. El volumen de negocio
se incrementa, el impacto de la
crisis ha sido limitado, y ahora co-
mienzan a poner distancia con
Boeing en la eterna batalla entre
ambas empresas. Con estas pers-
pectivas, Airbus seguirá siendo el
motor industrial de Getafe. 
¿Cómo ha sorteado Airbus
Group la crisis y en qué situa-
ción se encuentra? ¿Qué pers-
pectivas hay de cara a 2015?
La industria aeroespacial tiene ci-

clos muy largos, por lo que el im-
pacto de las crisis cíclicas es limi-
tado. En nuestro caso, el Grupo
Airbus ha seguido creciendo du-
rante estos años de crisis, sobre
todo debido a que se hizo un buen
trabajo previo de racionalización,
lo que ha permitido estar “en
buena forma” para afrontar los
años más duros.
Por otra parte, el ahora Grupo Air-
bus es fruto de una decisión de re-
estructurar las antiguas cuatro
divisiones de EADS y formar un
grupo más homogéneo y eficiente,
con una imagen conocida a nivel
mundial. Las tres divisiones: avio-
nes comerciales, helicópteros y
defensa y espacio, son una reali-
dad desde el pasado 1 de julio. En

España el grupo ha crecido
de forma clara, y se ha deci-
dido que la sede de la línea
de negocios de aviones
militares quede en Madrid.
Este año mantendremos
esta senda de crecimiento

que se apoya en la buena res-
puesta del mercado a nuestros

productos y en el incremento de la
producción del A350 y del A400M.
¿En qué punto está la per-
manente batalla con Boeing
para liderar el mercado ae-
ronáutico? 
El mercado de aviones civiles de
más de 100 plazas sigue domi-
nado por Airbus y Boeing, que se
lo reparten casi al 50 por ciento.
Airbus ha superado sus objetivos
comerciales en 2014, alcanzando
un nuevo récord de 629 aviones
entregados a 89 clientes, ocho de
ellos nuevos. 
Al cierre de 2014, Airbus acapa-
raba una cuota de mercado de
más del 50% en aviones de más de
100 plazas. Entre los numerosos
logros de ventas figura el éxito
del A330neo, que ha conseguido
120 compromisos en firme en tan
solo seis meses desde su lanza-
miento. Otro éxito comercial
digno de mencionar ha sido la de-
cisión de Delta de elegir el
A330neo para sus servicios trans-
atlánticos y el A350 para sus rutas
transpacíficas. 
¿Qué papel ha jugado Airbus
Group en la historia de Ge-
tafe? 
Getafe es la cuna de la industria
española de aviación. Desde
1923 no se han dejado de produ-
cir aviones, y sobre todo, no se

ha dejado de crear riqueza y co-
nocimiento, que ha revertido en
una parte importante en Getafe.
Esta relación se sigue ampliando
con los nuevos proyectos que
tiene el grupo, incluyendo los
nuevos A350, el éxito de los avio-
nes cisterna, que se han conver-
tido en referencia a nivel
mundial, y cuyo desarrollo se ha
efectuado en Getafe, y con la
consolidación de los demás pro-
gramas del grupo.
¿Qué perspectivas de creci-
miento hay, sobre todo en la
planta de Getafe? 
Nuestra Planta de Airbus Group
Getafe es la más importante de
España, y la 3ª de Europa. Es un
Centro Tecnológico e Industrial
donde se han desarrollado, por
ejemplo, los aviones cisterna o las
diversas versiones del C295 para
misiones tan diversas como vigi-
lancia marítima, control de polu-
ción, alerta temprana, o de lucha
antisubmarina.
Fabricamos en Getafe componen-
tes principales para prácticamente
todos los aviones comerciales de
Airbus, y tenemos un centro de re-
visión, reparación y moderniza-
ción de aviones (MRO), que da
servicio a nuestras fuerzas aéreas
y a las de otros países. La división
de helicópteros tiene aquí también
su centro de ingeniería, con lo que,
después de Albacete, es el se-
gundo centro de helicópteros en
nuestro país. Getafe cuenta con
Laboratorios Tecnológicos de Sis-
temas Aeronáuticos, de Ensayos
Estructurales, de Ingeniería de
Materiales y Procesos, una Unidad
de Prototipos UAVs y un Centro

de Ensayos en Vuelo de Aviones. 
Todos estos medios nos permi-
ten mirar con confianza el futuro.
Nos queda mucho trabajo por
rea lizar, desde seguir los desarro-
llos del A350, con su versión 1000
al apoyo al A400M, o la finaliza-
ción del desarrollo del avión no
tripulado Atlante, por nombrar
solo algunos.
La carga de trabajo asociada al
mantenimiento y servicios de la
flota actual, así como las activida-
des de Ingeniería, están cubiertas
por los recursos actuales. Nuestra
evolución dependerá en el futuro
cercano de los factores ligados a
la productividad y a los nuevos
contratos, aunque no prevemos
un incremento sustancial de re-
cursos a corto plazo.
¿Cómo ha influido en sus deci-
siones el conflicto mantenido
entre las diferentes adminis-
traciones sobre la ampliación
de La Carpetania?
La aprobación por la Comunidad
de Madrid y el Ayuntamiento de
Getafe de la ampliación de
400.000 m2 para Airbus Group en
Getafe Carpetania ha sido muy
buena noticia para todos y está
permitiendo que, de una forma
real, podamos crecer de acuerdo
con nuestras necesidades. Con
esta ampliación hemos podido
duplicar la superficie industrial,
habiendo finalizado desde la
aprobación tres grandes obras in-
dustriales y sociales. Además, al
ser Airbus Group industria trac-
tora, permite el desarrollo de
otras industrias del sector.
La situación de los 8 sindicalis-
tas de Airbus Group acusados
por los incidentes de la huelga
de 2010 entra en su fase final.
¿Qué papel y qué postura tiene
la empresa ante este conflicto? 
Airbus no puede entrar a valorar
las decisiones o acciones judi-
ciales. Sí me gustaría remarcar
que las relaciones que mantene-
mos con los sindicatos han sido
y son excelentes, y son una
parte fundamental del progreso
y crecimiento que hemos expe-
rimentado en España. La flexibi-
lidad de la parte social y su
búsqueda de acuerdos benefi-
ciosos para todos han sido cla-
ves para lograr incrementos de
carga de trabajo en nuestro país,
así como para conseguir paque-
tes de trabajo en competencia
con el resto de la industria.

“Desde 1923 en Getafe no se han
dejado de producir aviones, 
y sobre todo, no se ha dejado de crear
riqueza y conocimiento”

DOMINGO UREÑA, PRESIDENTE 
DE AIRBUS GROUP EN ESPAÑA

“Las relaciones que
mantenemos con los
sindicatos han sido y

son excelentes”
POR RAQUEL GONZÁLEZ

FOTO: LUIS OLIVAS
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Nadie dijo que fuese fácil sacar ade-
lante una idea deportiva como esta.
Hace poco más de 25 años, las enti-
dades más grandes y solventes del
barrio de Las Margaritas se unieron
para crear lo que es hoy en día la
Agrupación Deportiva El Norte. Un
club en donde el deporte, la unión
y el cariño han sido los elementos
claves para poder celebrar nada
más y nada menos que 25 años. “Al
principio fue todo una locura”, co-
menta el secretario del club Javier
Gómez recordando el caos inicial.
Javier, que lleva en la agrupación
desde el principio, recuerda cómo
todos pasaron de llevar sus propios
equipos de barrio a llevar uno como
este. “La gente era muy volunta-
riosa”, añade. Benito Sánchez,
ahora presidente del club, también
hace memoria para trasladarse a su
llegada a la entidad. “Estaba ya
todo más organizado. Con los años
se fue forjando un poquito porque
lo duro ya estaba hecho”. 
Todas esas complicaciones que su-
ponen el poder llevar a cabo un pro-
yecto como este hace que tanto
Javier como Benito se confiesen.

“Nosotros celebramos los 25 años
del club, pero en realidad ya tiene
26”, bromea el secretario. “El pri-
mer año no teníamos entidad jurí-
dica, así que celebramos 25 años
deportivos”. Sin menospreciar el
momento actual, el presidente ase-
gura querer volver a aquella época.
“Se vivía de otra manera, se vivía
más”. Uno de los principales moti-
vos para el presidente es la motiva-
ción de sus jugadores. En total, casi
200 chavales divididos en 10 equi-
pos a los que es más difícil motivar.
“Antes les motivabas diciéndoles
que iban a jugar con un equipo y que
la semana siguiente les subías a
otro. Ahora no es tan sencillo”. Por
eso el recordar la trayectoria de este
equipo lo hace tan especial. Mirar al
presente es ver cómo los deportis-
tas del municipio mantienen su pa-
sión por el deporte rey, el fútbol.
Mirar al pasado es ver todo el reco-
rrido deportivo de la agrupación:
fútbol 11, baloncesto, fútbol sala,
balonmano y tenis de mesa. “Los
niños ya no quieren jugar a otra
cosa que no sea fútbol”, confiesa Ja-
vier Gómez. Todos esos deportes

acompañaron a la AD El Norte en
sus inicios, pero solo el baloncesto
sobrevivió hasta hace tres años.
Eran otros tiempos, pero sin em-
bargo no entra en sus planes recu-
perarlo. “Es un problema de
instalaciones y dinero”, afirma Be-
nito. “Inscribir más equipos de fút-
bol ya te cuesta trabajo, no tienes
dónde entrenar o jugar, y lo que tie-

nes no está preparado”. “Faltan ins-
talaciones”, confirma, “tenemos
una lucha diaria con el Ayunta-
miento, porque si no nos van a
poner más instalaciones, que al
menos las que tenemos las cuiden”.

“Si no fuera por los críos, esto
no seguiría en pie”
Iinstalaciones en mal estado, mane-

jar un club de estas características
durante 25 años… La agrupación
ha plantado cara a las dificultades
durante muchos años, sacando
adelante el club con la pasión y es-
fuerzo que les caracteriza. “Aquí
nadie cobra un duro”, explica el
presidente. “Los entrenadores tra-
bajan en plan altruista”. Sobrevivir
a base de las cuotas de socios y de
subvenciones municipales que ape-
nas superan los 1.000 euros hace
que solo haya una forma de seguir
adelante. “A base de esperanzas, ilu-
sión y ganas”, resumen. “Si no fuera
por los críos, esto no seguiría en pie.
A veces te dan ganas de tirar la toa-
lla, pero les ves y se te olvidan las
complicaciones.” 
La cercanía que caracteriza a los
miembros de este equipo es lo que
les ha permitido poder celebrar tan-
tos años en activo. “No elegimos ju-
gadores, elegimos personas”,
explica el presidente. “Funciona-
mos por el boca a boca, viene gente
que ha oído hablar de nosotros, por-
que le apetece o porque tiene ami-
gos aquí”. No tienen intenciones de
crecer, no es algo que se planteen.
Javier lo ve claro. “¿Con este volu-
men nos encontramos cómodos?
Pues lo vamos a mantener”. “Así
nos conocemos entre todos. Todo
lo que sea ser grande es dejar de
preocuparte, porque te vuelves
loco, y el contacto directo lo perde-
rías”, afirma el presidente.
Mantenerse y no perder el control.
Celebrar otros 25 años más y seguir
enseñando y llenando de ilusión a
todos aquellos que quieran jugar al
fútbol en Getafe. No piden más que
poder seguir haciendo lo que hacen.
Pero como pedir es gratis, Benito
no duda en soñar. “Ojalá nos tocase
la lotería”, comenta entre risas, “y
darles así una satisfacción a los
equipos”. Su presidente y secretario
lo tienen claro. “No pedimos para
nosotros, pedimos para todos los
chavales. Todo lo que llegue, es y
será para ellos”. Y así esperan que
sea durante otros 25 años más. 

Una celebración por
todo lo alto
Un acontecimiento así necesitaba
un evento acorde a la fecha.
Porque 25 años no se cumplen
todos los días, la AD El Norte
celebró su torneo aniversario en
el que se reunieron cerca de 200
jugadores, entrenadores,
directivos y veteranos. “No
pensábamos que la gente iba a estar tan implicada”, se confiesa
Benito. Una jornada de celebraciones  y de deporte que consiguió crear
una de las anécdotas del año. “Pensábamos que no íbamos a poder
con él”, explica el presidente mientras se emociona al recordar
opiniones y halagos recibidos de parte de los invitados. “Decían que
de todos los eventos el que más les había gustado era el nuestro
porque además de ser más sencillo y tranquilo les habíamos dado
agua a todos los chavales”. Pequeños detalles que hacen de la AD El
Norte un club especial.

25 años de pasión por 
el deporte y las personas
La Agrupación Deportiva El Norte está de aniversario
POR YAIZA DÍAZ
FOTOS: MARIO DOMINOS

Futbolistas de la plantilla de la Agrupación Deportiva El Norte junto a entrenadores y directivos.

Llega la Media
Maratón
El Club de Atletismo
Artyneon organiza la XVI
Edición de la Media
Maratón Ciudad de Getafe
2015. Será el próximo
domingo 25 de enero, y en
ella participarán 4.500

corredores. El evento
comenzará a las 8.30
horas con la entrega de
dorsales, y a las 10.30
horas se dará comienzo a
la competición desde la
Avenida Juan de Borbón,
finalizándose la prueba en
el Polideportivo Juan de la
Cierva.

El descenso sigue
siendo una
preocupación
El Getafe CF ya ha puesto
punto final a la primera
vuelta de la Liga BBVA. Si bien
viendo los partidos azulones
se pueden sacar unas
conclusiones, observando la

tabla de la Liga se obtienen
otras. El Getafe, que empezó
con Contra en los banquillos
y acaba con Quique Sánchez
Flores, ha jugado mejor de lo
que demuestran los
resultados, pero los puntos
en 15ª posición son los que
son: 17, uno por encima del
descenso. Los azulones

tienen mucho que hacer en
la segunda vuelta.

Hungría, próximo
destino del
Getasur
Las chicas del Balonmano
Getasur ya saben cuál será
el lugar que albergue el
próximo Campeonato

Europeo de Balonmano
Playa. Aún sin las pistas de
dicha modalidad a su
disposición para entrenar,
el equipo de Pedro Moreno
ya se prepara para viajar
hasta Budaörs, en Hungría,
para disputar allí una
competición mítica del 22
al 24 de mayo.

Breves



El lago de los cisnes o El Cas-
canueces. Esos son solo alguno
de los títulos que el gran maes-
tro y coreógrafo francés Marius
Petipa pudo poner a disposi-
ción de los amantes del ballet
gracias a su talento y conoci-
miento. Luis Ruffo se encarga
así de homenajear a un maes-
tro.  Una obra que califica como
“una mezcla de actividades cul-
turales” y “de mucha importan-
cia”, que cuenta con un equipo
de actores  (Karmelo Peña y
Francisco Fernández), acróba-
tas, malabaristas y miembros
del coro Ópera Nova  para recu-

perar la historia de Petipa con
una representación llena de be-
lleza y arte. De la mano de bai-
larines como Yolanda López,
Rodrigo Barras, Eva Fernández
o Anna López y guiados por la
imaginación y coreografía del
artista, se estrenará en el Teatro
Federico García Lorca este
montaje que recorrerá los
aspec tos más importantes de la
vida personal y profesional de
Marius Petipa. Un estreno que
llega tras dos meses de trabajo y
que próximamente recorrerá nu-
merosos teatros de Madrid.
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Porque no todo es lo que parece,
y una vida que bien puede apa-
rentar ser de color de rosa tam-
bién puede estar repleta de dudas
y preocupaciones. Algo que se in-
tensifica cuando se llega a la edad
y crisis de los 40, en donde “em-
piezan los conflictos” y comien-
zas a “aparentar lo que no eres”,
como bien explica Melani Oliva-
res. La famosa actriz encarna al
personaje de Laura, mujer de
Rafa, protagonista en la obra Al
final de la carretera. Una historia
en la que Rafa (Manuel Baqueiro)
empieza a no sentirse a gusto con
la dirección que ha tomado su
vida aparentemente de ensueño
y en donde su maravillosa y
atenta mujer Laura intentará
mantener esa calma que a él le
falta y hacer “que todo esté bien”.
“Es una mujer manipuladora”,
asegura Melani Olivares sobre su
personaje, con el cual sin duda no
se identifica. Junto al matrimo-
nio, Marina San José y Raúl Peña
darán vida a Victoria y Alfonso,
amigos de la pareja protagonista.
Se trata por tanto de un recorrido
habitual a través de las preocupa-
ciones más básicas del ser hu-

mano. “En la vida tienes que estar
en constante chequeo”, comenta
la actriz, “porque si no, mueres de
aburrimiento”. Pero ¿qué hay que
esperarse al final de la carretera
de cada persona? Eso es algo en
lo que Melani no quiere pensar.
“No me gusta llegar al final para
ver si salgo reconfortada”, afirma,
“el final está muy lejos, yo espero
las cosas durante la carretera”.
Una obra que sin duda entreten-
drá a los asistentes gracias a su
análisis y viaje ameno y divertido
por la “crisis emocional” que pro-
voca el no cumplir “lo que podría
ser tu vida”. Al final de la carre-
tera, llega a Getafe tras haber re-
corrido los escenarios de España
desde el pasado mes de julio. 

Recorriendo la crisis
emocional de los 40
Al final de la carretera, con Melani Olivares, 
llega al Lorca el sábado 24 
POR YAIZA DÍAZ

Marius Petipa y la
magia del ballet
Luis Ruffo se apoya en otras
artes para rendir este homenaje
a todo un mito
POR YAIZA DÍAZ
FOTOS: MIGUEL ÁNGEL
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MÚSICA· ARTE · TEATRO · COMER · COPAS · PLANES·ESCAPADA · COMPRAS · CINE TODO SOBRE CULTURA EN TU LOCALIDAD

BARES  ·  TAPAS  ·  RESTAURANTES

Raciones Variadas · Menú del día
Menú especial y grupos · Desayunos

Sándwiches, tostas y mucho más

TU nuevo SITIO 
EN GETAFE CENTRO

91 665 09 55
C/San Eugenio,1 (Pza. Canto Redondo)

lasventasdegetafe@gmail.com

Al final de la
carretera

SÁBADO 24 DE ENERO, 
20.00 horas

Teatro Federico 
García Lorca

15 euros

Ballet ‘Marius
Petipa’, Luis Ruffo

JUEVES 22 DE ENERO, 
20.30 horas

Teatro Federico 
García Lorca

10 euros
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RESTAURANTES

“Es una historia 
de superación de 
una mujer maltratada”
A vueltas con la vida, con Beatriz
Carvajal, sábado 31 en el Lorca
POR YAIZA DÍAZ

Un personaje, Mari Carmen, y
una historia dramática con la
que nadie debería sentir identi-
ficado, la del sufrimiento por
malos tratos. Beatriz Carvajal se
sube al escenario para encarnar
a una auténtica luchadora en A
vueltas con la vida, de Juan Luis
Iborra. Un monólogo amargo
sobre la valentía de una mujer a
la que la vida le ha hecho sufrir.
“Es una historia de
superación, sobre una
mujer que ha sufrido
malos tratos y que se
libera a través de la
lectura”, explica la
protagonista. “En sus
manos cae un libro de
Marilyn Monroe y
este le ayuda a tomar
decisiones, a quererse
y a ser libre”. Junto a
esa obra, otras tres
sobre Cleopatra, Cha-
vela Vargas y Santa
Teresa de Jesús ayu-
darán a Mari Carmen
a dejar en el pasado
todo su sufrimiento
y soledad para ser
por fin una mujer li-
berada.
Un monólogo que Be-
atriz Carvajal llena de
“humor, ternura, emoción y dra-
matismo” para conseguir de una
Mari Carmen un personaje “muy
querible”. “Para un actor este es
un ejercicio muy bonito”, cuenta
al hablar de la dureza de su per-
sonaje, “por desgracia hay mu-
chas mujeres que se sienten

identificadas con Mari Carmen”.
En ese aspecto, Beatriz Carvajal
se queda con la lucha del perso-
naje que encarna. “Soy una
mujer bastante luchadora”, co-
menta, “creo que todos tenemos
héroes o heroínas, amigos o fa-
miliares que nos incitan a cosas.
A Mari Carmen la salvan, y a
todos nos han salvado alguna
vez”. 

Pocas cosas le quedaban por
mostrar sobre un escenario a la
agrupación flamenca Iérbola.
“Nos faltaba el estilo andalusí”,
comenta Juan Diego Bueno, el
autor y director de la obra El
Juglar del sur. Una pieza de re-
presentación callejera que
ahora llega a los escenarios en
una obra de hora y veinte minu-
tos de duración. Repleta de mú-
sica, los personajes entrañables
que protagonizan la historia re-
presentarán las hazañas de un
juglar andaluz que visita las an-
chas castillas a base de cánti-
cos medievales.  “No tiene un
hilo conductor”, explica el di-
rector, “sino que son muchas
historias que forman una sola”. 
Una muestra de la amplia varie-
dad cultural que Iérbola es
capaz de representar sobre un
escenario, esta vez viajando a la
época medieval. “La gente verá
qué se cantaba en esos años”,
asegura, “será una experiencia
didáctica”. 
Como no podía ser de otra
forma, Iérbola presentará en
Getafe esta obra en la que par-
ticipan coros de la propia agru-
pación y otros actores de la
localidad, y lo hará de la mejor
forma posible: con dos pases.
El domingo 25 de enero, parti-
cipando en la VII Edición del
MuestraG, el Centro Cívico La
Alhóndiga acogerá el estreno
de esta representación que tam-
bién se podrá disfrutar en el Te-
atro García Lorca a finales de
este mes.

A vueltas con 
la vida

SÁBADO 31 DE ENERO, 
19.00 y 21.00 horas

Teatro Federico 
García Lorca

12 euros

Multiculturalidad 
e historia a través 
del folklore andaluz
El juglar del sur, de Iérbola, en Getafe los
días 25 y 30 de enero
POR YAIZA DÍAZ

El Juglar del sur
(COMPAÑÍA IÉRBOLA)

DOMINGO 25 DE ENERO,  
18.00 horas

Centro Cívico La Alhóndiga
Gratuita

VIERNES 30 DE ENERO,  
20.00 horas

Teatro García Lorca
6 euros

DISFRUTA GETAFE

CONVOCATORIAS

POESÍA
ENCUENTRO CON MENCHU
GUTIÉRREZ
Auditorio del Centro de Poesía
José Hierro
Miércoles 21 de enero, 19.30 h.

MÚSICA
DELGHETTO EN CONCIERTO
Teatro Federico García Lorca
Viernes 23 de enero, 21.00 h.

DANZA
DANZA ORIENTAL
Teatro Federico García Lorca
Domingo 25 de enero, 20.00 h.

TEATRO
MUESTRAG – MAMÁ??? 
Centro Cívico La Alhdóndiga
Domingo 25 de enero, 18.00 h.

ARTE
CONFERENCIA: REMBRANDT.
CLARO-OSCURO DE ARTISTA
Sala de Conferencias, Fábrica de
Harinas
Viernes 30 de enero, de 19.00 a
21.00 h.

TALLER ‘AUTORRETRATO’ ,
TÉCNICA DE REMBRANDT
Sala de Conferencias, Fábrica de
Harinas
Sábado 31 de enero, de 11.00 a
12.30 h.

HOGAR



Cada vez cuesta más disfrutar de una
buena noche por Getafe. Pocos bares,
poca variedad, precios elevados y el des-
conocimiento hacen que las opciones de
salir de fiesta a tomar una copa en la lo-
calidad sea algo con lo que no se cuenta.
Y ese es uno de los motivos por los cuales
Fernando Santamaría y otros tres socios
decidieron abrir Mombasa, una gintonería
que pretende entre otras cosas revivir la
nocturnidad de los viernes y sábados de
Getafe. 
Pero ¿qué es lo que diferencia a este bar
de copas de los demás? Para empezar,
desde dentro saben a lo que se enfrentan
y por eso saben cómo hacer las cosas.
“Cada gin tonic es totalmente distinto”,
cuenta Fernando sobre la oferta de su
local. “No es el típico gin tonic con su ro-
daja de limón”. Una oferta en bebidas que
pasa por las 25 clases de ginebra seca,
amarga y dulce con las que cuentan y que
permiten ofrecer gin tonics de chocolate
o fresa entre otros. “No existe el gin tonic
perfecto”, pero en Mombasa se puede en-
contrar uno que tenga “un 99%” de esa
perfección. Además de eso, y siendo
conscientes de la dificultad que supone
triunfar en la noche de Getafe, en Mom-
basa manejan una amplia variedad de pre-
cios y ofertas. Un gin tonic a 6,50 euros
mínimo y 10 euros máximo, contando con
ofertas como dos copas por 4,50 euros o
dos gin tonics por 15 euros, independien-
temente del tipo que sea. 
Precios variados que se unen a la oferta

de mañana que Mombasa tiene en su
carta. “Ofrecemos desayunos a las ma-
dres que van a llevar a los niños al cole-
gio”, cuenta el dueño sobre los 2 euros
que cuesta un desayuno de café con bo-
llería y zumo de naranja natural. “A me-
diodía tenemos una oferta de vino, y por
la tarde las típicas cañitas”.  Algo que,
además de su especialidad en gin tonics,
pretenden que les señale como pioneros
en la materia. “Aquí en Getafe no hay una
vinoteca como tal. Nosotros no tenemos
una amplia vinoteca, pero tenemos bue-
nos vinos”. A esto se le añade que en
Mombasa acaban de contratar a un coci-
nero para aumentar su oferta en alimen-
tación. “Queremos que haya tostas, y en
general tendremos una oferta de cocina
fría”. 
Abierto desde el 24 de diciembre, en
Mombasa ya empiezan a ver cómo las
ganas de innovar dan sus frutos. “Los vier-
nes y sábados van muy bien, y con los
desayunos que acabamos de empezar,

también estamos contentos”, comenta
Fernando. Algo que desde el local saben
que se debe a la “novedad” de ofrecer algo
que hasta entonces no existía. ¿Y cómo
mantenerlo? Fernando no solo quiere el
Mombasa como un local de copas. Para
ello busca adueñarse de la noche con la
visita de especialistas y campeones nacio-
nales en la elaboración de gin tonic para
poder convertirse en algo más que el bar
de los gin tonics o vinos excelentes de Ge-
tafe. Una localización inmejorable, un
local acorde a las necesidades de lo que
se oferta y un conocimiento sobre la de-
manda y deseos del pueblo de Getafe que
hace del bar Mombasa una apuesta más
que perfecta para disfrutar de las diferen-
tes horas del día en la localidad.
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DEPORTE

REFORMAS

Mombasa
EL ARTE DEL GIN TONIC 
POR YAIZA DÍAZ
FOTOS: MARIO DOMINOS

DISFRUTA GETAFE

MOMBASA
C/ Lartiga, 2

Especialistas en la elaboración de gin tonics.
Oferta de desayunos y vinos variados. 

Horario: de 8.30 a 0.00 de lunes a jueves.
Viernes y sábados de 8.30 a 3.00 horas.

Sábados de 11.00 a 0.00 horas.

Facebook: Mombasa Gin Getafe 
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